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Del 1 al 3 de junio estudiantes de Economía intercambiaron
 experiencias académicas.
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SUSCRIPCIÓN
Universidad Nacional de Frontera participó en la jornada de
reforestación con especies forestales nativas del bosque
seco en el centro poblado de Cabo Verde en el distrito de
Querecotillo.

INTERINSTITUCIONAL
UNF y Universidad Nacional del Centro del Perú proyectan
realizar acciones de cooperación.

CONVENIO
Universidad Nacional de Frontera suscribió un convenio
marco de cooperación interinstitucional con la Universidad
Nacional Autónoma Altoandina de Tarma (UNAAT).
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Mg. Yersi Luis Huamán Romaní es reconocido como 
investigador Renacyt

Estudiantes de Economía intercambiaron experiencias 
en el COREECO Sullana 2022

UNF suscribe convenio con la Dirección Regional de la 
Producción

Mg. Marcos Timaná Álvarez participó como ponente en el XIX 
Congreso Regional de Economía Tingo María – COREECO 2022.

Realizarán proyecto para definir estrategias de promoción 
del ecoturismo en Coto de Caza El Angolo

Donan biografiaría del historiador Reynaldo Moya Espinoza a 
la Universidad Nacional de Frontera
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La Universidad Nacional de Frontera, como integrante de
Comisión Departamental de Lucha contra la Deforestación y
Sequía, participó en la jornada de reforestación con especies
forestales nativas del bosque seco en el centro poblado de Cabo
Verde en el distrito de Querecotillo, en la provincia de Sullana.

La actividad se realizó de manera conjunta entre la Universidad
Nacional de Frontera, la Municipalidad Distrital de Querecotillo, el
Servicio Nacional de Forestación y Fauna Silvestre – SERFOR y la
ONG Apecoinca, el 17 de junio en el marco del “Día Mundial de la
lucha contra la Desertificación y la Sequía”.

En un área de la Planta de Valorización de la Municipalidad
Distrital de Querecotillo se sembraron plantones de Prosopis
pallida (algarrobo) y Schinus molle donados por la UNF, y otras
especies nativas entregadas por las demás instituciones
participantes.

El Presidente de la Comisión Organizadora de la UNF, Dr. Raúl
Edgardo Natividad Ferrer, junto al Vicepresidente de
Investigación, Dr. Freddy Rogger Mejía Coico, participaron de la
jornada de reforestación; conjuntamente con el alcalde distrital de
Querecotillo, Ing. Jorge Irazábal Álamo, el representante SERFOR
en Piura, Blgo. Max Guerra Tume y el Presidente de Apecoinca,
Ing. Mg. Henry Paúl Seminario Borrero.

MEDIO AMBIENTE
Unidos contra la desertificación y la sequía 
en el Valle del Chira
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Las autoridades y funcionarios presentes coincidieron en la
voluntad de trabajar articuladamente en programas y proyectos
orientados a la reforestación, cuidado y conservación del
ecosistema.

El Dr. Natividad Ferrer resaltó que la Universidad Nacional de
Frontera, ubicada en la ciudad de Sullana, brinda formación en
seis carreras profesionales, entre las cuales figuran Ingeniería
Forestal e Ingeniería Ambiental, las mismas que están orientadas
a contribuir al desarrollo sostenible del departamento de Piura y
del país.

Nuestras autoridades universitarias participan en jornada de reforestación en Querecotillo.

Nuestras autoridades universitarias participacotillo.
Dr. Raúl Natividad siembra plantón de algarrobo.



Autoridades de la Universidad Nacional de Frontera (UNF)
visitaron la Universidad Nacional del Centro del Perú (UNCP),
ubicada en Huancayo, donde sostuvieron una reunión de
coordinación con el objetivo de próximamente establecer un
convenio que beneficie a ambas comunidades universitarias.
Durante la visita protocolar, el presidente de la Comisión
Organizadora de la UNF, Dr. Raúl Edgardo Natividad Ferrer,
junto a su comitiva, expresó al rector Dr. Amador Godofredo
Vilcatoma Sánchez, la intención de desarrollar acciones de
colaboración mutua, teniendo como referente a su
universidad con 63 años al servicio de la educación.

Ambos representantes manifestaron la intención de
intercambiar experiencias en el ámbito académico,
investigativo y de responsabilidad social, atendiendo las
necesidades e inquietudes de los departamentos de Piura y
Junín.

La Universidad Nacional de Frontera cuenta con buen equipo
de investigadores, laboratorios especializados con
equipamiento de alta gama. La UNCP forma profesionales en
36 carreras profesionales, maestrías y doctorados, logrando
atender a 10700 estudiantes de pregrado y 2700 de posgrado.

INTERINSTITUCIONAL
UNF y Universidad Nacional del Centro del Perú 
proyectan realizar acciones de cooperación 
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Finalmente, el decano de la Facultad en Ingeniería de Industrias
Alimentarias, Dr. Rodolfo Tello Saavedra, invitó a las autoridades de
la UNF a visitar la planta piloto en investigación e innovación,
ubicada en el distrito El Mantaro para conocer los laboratorios de la
facultad.
Participaron también de esta comisión por parte de la UNF, el Dr.
Freddy Mejía Coico, Vicepresidente de Investigación; el Abg. José
Pasihuan Rivera, Secretario General y la Dra. Angélica Atoche Silva,
jefa de la Oficina de Cooperación y Relaciones Internacionales.



Con la finalidad de seguir impulsando el aprendizaje y la
investigación en la comunidad universitaria, el 13 de junio la
Universidad Nacional de Frontera suscribió un convenio marco
de cooperación interinstitucional con la Universidad Nacional
Autónoma Altoandina de Tarma (UNAAT).

Este acto se realizó en las instalaciones de la UNAAT en la
provincia de Tarma, departamento de Junín, entre los
presidentes de Comisión Organizadora de cada Universidad, Dr.
Raúl Edgardo Natividad Ferrer, por la UNF; y el Dr. Wilber
Jiménez Mendoza, por la UNAAT, quienes asumieron el
compromiso de ejecutar acciones de cooperación para el
beneficio de la comunidad universitaria.

"Estamos marcando un giro relacionado con las actividades
académicas, de investigación y administrativas para compartir
experiencias. La calidad de nuestras universidades está en
función del compromiso y esfuerzo que pongamos todos;
autoridades, docentes, personal administrativo y de servicio,
todos somos un equipo", expresó el Presidente de la Comisión
Organizadora de la UNF, Dr. Raúl Natividad.

Por su parte, el representante de la UNAAT, Dr. Wilber Jiménez
Mendoza, Presidente de la Comisión Organizadora, manifestó:
"Podemos compartir resultados de investigación que sirvan para
resolver los problemas de nuestra sociedad en bienestar de la
humanidad. Para cumplir con los propósitos académicos, 

CONVENIO
UNF y Universidad Nacional Autónoma 
Altoandina de Tarma unen esfuerzos
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necesitamos el compromiso de todos, próximamente tendremos
un convenio específico.

La colaboración entre las dos universidades se basará en
contribuir con la implementación de mecanismos que permitan
identificar las necesidades contextuales y facilitar la evaluación
de los procesos formativos, así como contribuir al desarrollo y
difusión de conocimientos mediante la organización de
programas de capacitación conjunta utilizando la metodología y
la infraestructura de ambas instituciones.

Otras de las acciones que permitirá este convenio es el desarrollo
de estudios y proyectos de investigación en temas de interés
común, realización de pasantías o movilidad estudiantil,
orientada a contribuir con la formación integral de universitarios
e investigadores a fin de conocer la realidad multicultural de la
Perla de los Andes y de la Perla del Chira.

En esta ceremonia también estuvieron presentes por la
Universidad Nacional de Frontera: Dr. Freddy Rogger Mejía Coico,
Vicepresidente de Investigación; Dra. Angélica Atoche Silva, jefa
de la Oficina de Cooperación y Relaciones Internacionales; Abg.
José Hipólito Pasihuan Rivera, Secretario General.
En tanto por la Universidad Nacional Autónoma Altoandina de
Tarma: Dr. William Zelada Estraver, Vicepresidente de
Investigación y Vicepresidente Académico por encargatura; Dr.
Rober Luciano Alipio de la UNAAT.



El Mg. Yersi Luis Huamán Romaní, docente nombrado en la
categoría de Asociado en la Facultad de Ciencias Económicas
y Ambientales de nuestra Universidad Nacional de Frontera –
Sullana, logró su registro como Docente Investigador Nivel VII
en el Registro Nacional Científico, Tecnológico y de
Innovación Tecnológica RENACYT.

El investigador unefino a la actualidad tiene 6 publicaciones
en SCOPUS en Q1, Q2 y Q3; asimismo, ya tiene aceptado más
de 3 artículos para su próxima publicación. Huamán Romaní
sigue trabajando para lograr más publicaciones con docentes
e investigadores a nivel nacional e internacional.

DOCENTE UNEFINO
Mg. Yersi Luis Huamán Romaní es reconocido 
como investigador Renacyt
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La calificación y clasificación del investigador se efectuó en el
marco de las disposiciones contenidas en el Reglamento de
Calificación, Clasificación y Registro de los Investigadores del
Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación
Tecnológica – SINACYT.

Asimismo, el Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e
Innovación Tecnológica – Concytec, en su boletín del mes de
abril de 2022, destacó el artículo titulado “Análisis predictivo de
los indicadores macroeconómicos del sector turístico post-
Covid-19, Perú 2019-2023”, en el cual, el Mg. Huamán Romaní, es
uno de los autores de dicho trabajo.



Del 1 al 3 de junio se realizó con éxito el XIX Congreso
Regional de Estudiantes de Economía – COREECO Sullana
2022, realizado en el campus de la Universidad Nacional de
Frontera (UNF), en la provincia de Sullana. Fueron tres días de
productiva jornada académica, con la participación de
destacados expositores locales, regionales y nacionales. 

Este encuentro de estudiantes de economía de las
universidades públicas y privadas de la zona macro norte del
Perú permitió discutir y analizar temas sobre industrialización,
innovación tecnológica y retos para impulsar el desarrollo
sostenible y crecimiento económico.

El COREECO Sullana 2022 es el primer evento presencial que
se realiza tras la reactivación de las actividades académicas
por el contexto de la pandemia por la covid19.

EN NUESTRO CAMPUS 
Estudiantes de Economía intercambiaron 
experiencias en el COREECO Sullana 2022
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La actividad representó un gran desafío, la cual fue posible
gracias al trabajo coordinado con el equipo directivo de la
Asociación Peruana de Estudiantes de Economía (Apeeco) y
estudiantes de la facultad de Ciencias Económicas y Ambientales
de la institución anfitriona y el decidido apoyo de las autoridades
de la UNF.

 En el acto de clausura, el Presidente de la Universidad Nacional
de Frontera, Dr. Raúl Edgardo Natividad Ferrer y la
Vicepresidenta Académica, Dra. Denesy PelagiaPalacios Jiménez,
felicitaron a los estudiantes que hicieron posible el COREECO
Sullana 2022, cuyo equipo de trabajo estuvo liderado por la
estudiante de la Facultad de Ciencias Económicas y Ambientales,
Moly Meca Barreto. Asimismo, agradecieron a los distinguidos
expositores y estudiantes de diferentes universidades por su
asistencia al evento académico.
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El Presidente de la Comisión Organizadora de la UNF, Dr. Raúl Natividad Ferrer, inauguró el COREECO Sullana 2022.

Destacados expositores 

analizaron el contexto 

económico nacional e 

internacional.

Dr. Denesy Palacios 

Jiménez, Vicepresidenta 

de Investigación de la 

UNF, felicitó a los 

organizadores del 

COREECO Sullana 2022.
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Estudiante de la Facultad de Ciencias Económicas y 

Ambientales, Moly Meca Barreto, cumplió con 

responsabilidad el cargo de Presidenta del COREECO 

Sullana 2022.

Estudiantes de economía de las universidades del norte del país se dieron cita en la ciudad de Sulllana.

Estudiantes intercambiaron experiencias y conocimientos. 

COREECO Sullana 2022 se realizó cumpliendo protocolos sanitarios.



El Mg. Marcos Timaná Álvarez, coordinador de la Facultad de
Ciencias Económicas y Ambientales de la Universidad Nacional
de Frontera (UNF), participó como ponente en el XIX Congreso
Regional de Economía Tingo María – COREECO 2022 realizado
en la Universidad Nacional Agraria de la Selva (UNAS).

Timaná Álvarez disertó el tema “Análisis, retos y desafíos de la
actual situación económica peruana”. Indicó que, sin confianza
ciudadana ni proyectos de largo plazo, la economía seguirá
expuesta a los riesgos políticos que todos hemos en el presente
año. 

Resaltó que en el año 2021 se elevó la proyección de
crecimiento del PBI a 10,5%, como resultado de la fuerte
recuperación de la actividad económica impulsada tanto por
factores externos como internos. Destacó también las medidas
recientes implementadas por la actual gestión para impulsar la
recuperación de la producción, el empleo y dar alivio a las
familias.

DESTACADO PONENTE
Docente unefino participó en Congreso 
Regional de Economía en Tingo María
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El COREECO Tingo María 2022 fue organizado por estudiantes de
Economía de la Universidad Nacional de Agraria de la Selva, dicho
evento tuvo por tema principal "Potencialidades Económicas:
Turismo, agroexportación y políticas públicas". Fueron 3 días de
ponencias y clases magistrales que contó con la presencia de
ponentes nacionales e internacionales.
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Mg. Marcos Timaná Álvarez en el XIX Congreso Regional de Economía Tingo María – COREECO 2022

Organizadores felicitaron al Mg. Marcos Timaná Álvarez.



Doscientos veinticinco ejemplares que formaban parte de la
biblioteca del extinto historiador Reynaldo Moya Espinoza,
fueron donados a la Universidad Nacional de Frontera (UNF).
Los hijos del reconocido intelectual y exmiembro de la
Academia Nacional de Historia del Perú decidieron que parte
del legado de su padre sea conservado en un lugar especial del
claustro universitario donde esté a disposición de las nuevas
generaciones.

La Vicepresidenta Académica, Dra. Denesy Palacios Jiménez, en
representación de la Comisión Organizadora de la UNF, acudió
hasta la vivienda de la familia Moya Estrada, en la Av. Santa
Rosa de Sullana, donde las hijas Patricia y Virginia, con el
respaldo de sus hermanos Gustavo y María Alicia, formalizaron
la entrega de enciclopedias, diccionarios y libros de autoría de
don Reynaldo Moya Espinoza, entre los cuales destaca el libro:
“Grau, el peruano del Milenio”.

Virginia Moya recordó que su padre también fue un gestor para
la creación de la Universidad Nacional de Frontera. Desde 1960,
junto a otros connotados ciudadanos de la Perla del Chira,
empezó la lucha por un gran sueño: una Universidad para
Sullana. 

LEGADO CULTURAL
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Formó parte del Comité de Gestión y del Patronato para la
creación de la Universidad Nacional de Frontera; lo cual se logró
el 6 de agosto de 2010 con la promulgación de la Ley N° 29568.
Es por ello, que con motivo del pasado aniversario del 2021, el
Presidente de la Comisión Organizadora de la UNF, Dr. Raúl
Edgardo Natividad Ferrer, entregó un reconocimiento póstumo
al historiador Reynaldo Moya por su contribución con la
creación de esta casa superior de estudios en la provincia de
Sullana.

Reynaldo Moya Espinoza nació el 17 de septiembre de 1920 en
la provincia de Paita. Vivió durante muchos años en Sullana,
donde destacó como contador público, funcionario de la
Municipalidad de Sullana, periodista, educador, historiador y
fue reconocido como un ciudadano ilustre de la Perla del Chira.
Falleció el 8 de octubre de 2012, a los 92 años de edad, dejando
un gran legado a la humanidad. Sus obras literarias son de
acceso público a través del blog digital
https://reynaldomoyahistoriador.org/

07Donan bibliografía del historiador Reynaldo Moya 
Espinoza a la Universidad Nacional de Frontera

Vicepresidenta Académica de la UNF, Dra. Denesy Palacios Jiménez, recibe material bibliográfico donado por herederos del hisotirador Reynaldo Moya. 

https://reynaldomoyahistoriador.org/


En el marco del convenio marco de cooperación
interinstitucional entre la Universidad Nacional de Frontera y la
Asociación Peruana Ecologista y de Interés Conservacionista en
América – APECOINCA, se dio inicio al proyecto de investigación
denominado “Estrategias de Ecomarketing y marketing digital
para promover el ecoturismo del Área Natural Protegida Coto
de Caza El Angolo, para el desarrollo sostenible, Sullana y Talara,
2020”.

La M.Sc. Cynthia Milagros Apaza Panca, docente ordinario de la
UNF, es la investigadora principal del mencionado proyecto,
quien trabajará con el equipo técnico conformado por los
coinvestigadores M.Sc. Johanna Santa Cruz Arévalo y la Dra.
Cinthya Watanabe Correa; y los tesistas Luz Flores Quevedo,
Claudia Saavedra Changanaquí y Jorge Núñez Navarro. 

Asimismo, APECOINCA cooperará en el desarrollo del proyecto
de investigación, toda vez que la mencionada ONG tiene como
misión conservar la biodiversidad y promover el uso sostenible
de los recursos naturales del Perú, mediante proyectos
demostrativos de investigación y buscar la formación de una
cultura ecológica. Además, el turismo sostenible está
enmarcado dentro de los principales ejes estratégicos de
nuestra institución.

CONVENIO ESPECÍFICO
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Para formalizar el inicio de este proyecto, se realizó la suscripción
del convenio específico. Acto que se realizó en el sector Fernández
del Área Natural Protegida Coto de Caza El Angolo; para lo cual
estuvieron presentes el Presidente de APECOINCA Mg. Henry Paul
Seminario Borrero y parte de la Universidad Nacional de Frontera el
Presidente de la Comisión Organizadora, Dr. Raúl Edgardo
Natividad Ferrer; la Vicepresidenta Académica Dra. Denesy Palacios
Jiménez y el Vicepresidente de Investigación, Dr. Freddy Rogger
Mejía Coico, además de miembros del equipo investigador y
funcionarios de la Universidad Nacional de Frontera.

Realizarán proyecto para promover el 
ecoturismo en Coto de Caza El Angolo

En pleno, nuestras autoridades universitarias y el Presidente de Apecoinca.

Docentes unefinos realizarán proyecto de investigación.



La Universidad Nacional de Frontera (UNF) y la Dirección
Regional de la Producción del Gobierno Regional de Piura
suscribieron un convenio marco de cooperación
interinstitucional; con lo cual la UNF suma un nuevo aliado
estratégico en aras de contribuir a la formación de los nuevos
profesionales e impulsar proyectos de investigación científica. 

La suscripción del convenio se realizó el 2 de junio de 2022, en
el campus universitario, ubicado en la provincia de Sullana. La
Dirección Regional de la Producción estuvo representada por
el Ing. Carlos Alberto Encalada Carreño y la UNF por su
Presidente de Comisión Organizadora, Dr. Raúl Edgardo
Natividad Ferrer.

CONVENIO MARCO 
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El Ing. Encalada Carreño indicó que el objetivo del presente
convenio es trabajar articuladamente, y entre una de las metas
está lograr la certificación de las primeras hectáreas de algodón
orgánico que se cultiva en el sector La Golondrina y en otras
zonas del departamento de Piura.

Por su parte, el Dr. Natividad indicó que al unir estos esfuerzos se
verá fortalecida la provincia de Sullana y el departamento de
Piura. Además, se podrán generar oportunidades para pasantías
y prácticas preprofesionales y profesionales en beneficio de los
estudiantes unefinos.

“Hoy tenemos el privilegio de unir esfuerzos con el binomio Gore
y academia, con el propósito de realizar acciones conjuntas en
las áreas de ciencia, tecnología, cultura, educación, salud y
bienestar, desarrollo sustentable y conservación del medio
ambiente”, expresó el Presidente de la UNF.

En el acto protocolar también participó el Vicepresidente de
Investigación, Dr. Freddy Mejía Coico, el Secretario General,
Abog. José Hipólito Pasihuán Rivera; la Jefa de la Oficina de
Cooperación y Relaciones Internacionales, Dra. Luz Angélica
Atoche Silva; así como el Director de Industrias de DIREPRO, Ing.
Agustín Campos Cisneros y el Director de Planeamiento,
Presupuesto y Desarrollo, Ing. Walter García Chira.

09UNF suscribe convenio con la Dirección 
Regional de la Producción 

Ing. Carlos Encalada Carreño (Produce) y el Dr. Natividad Ferrer (UNF). 

En ceremonia protocolar se selló la nueva alianza entratégica entre la UNF y Produce.




